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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

    ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 

    AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 

Verbale  N° 55  del  20/04/2016 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 

 Commissario Straordinario 

 
 
 
 
 

 Presidente del Consiglio 

 
 
 
 
 

 Segretario Generale 

 
 

Ordine del Giorno: 
 
1)Comunicazione del Presidente; 
 
2)Approvazione verbale della seduta  

precedente; 
 
3)Sicurezza stradale e sicurezza dei cittadini: 

studio e consultazione sull’illuminazione 
pubblica relativamente alla messa in 
sicurezza del centro storico e della 
periferia in cui la pubblica illuminazione è 
assente o non funzionante in quanto 
obsoleta; 

 
4)Vari od eventuali interventi non 

programmati dai Componenti la 
Commissione. 

 

 

Note 
 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente Pipitone Antonio SI  
 

16,30 

 

18,25 
 

 

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI 
 

 

16,30 

 

18,25 
 

 

Componente Campisi Giuseppe SI  
 

17,50 

 

18,25 
 

 

Componente Coppola Gaspare SI  
 

16,30 

 

17,45 
 

 

Componente Fundarò Antonio  SI  
 

 
 

Componente Piccichè Davide                                             

 
SI          

 

16,30 

 

17,50 
 

 

Componente Sciacca Francesco SI  

 

16,30 

 

18,25 
 

 

 

L’anno Duemilasedici (2016), il giorno 20 del mese di Aprile, alle ore 16,30, presso la propria sala 

delle adunanze, ubicata nei locali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si riunisce la Quarta 

Commissione Consiliare. 
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Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i Componenti Castrogiovanni Leonardo, 

Coppola Gaspare, Piccichè Davide e Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: “Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare.  

Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ”Approvazione verbale della 

seduta precedente”. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a votazione. Viene 

approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G: “Sicurezza stradale e sicurezza dei 

cittadini: studio e consultazione sull’illuminazione pubblica relativamente alla messa in 

sicurezza del centro storico e della periferia in cui la pubblica illuminazione è assente o 

non funzionante in quanto obsoleta”. 

L'illuminazione pubblica, afferma il Presidente della Commissione Antonio Pipitone, contribuisce 

al benessere collettivo da più punti di vista. Tende a rendere confortevoli e più sicure le strade 

urbane durante le ore notturne, soprattutto per i pedoni, riducendo la criminalità e gli atti vandalici 

che tenderebbero evidentemente ad aumentare nelle zone oscure della città, così come la 

possibilità di incidenti. 

Inoltre, continua il Presidente Pipitone, l’impianto di illuminazione pubblica deve essere tanto 

funzionale quanto economico  per cui è opportuno realizzare un’impianto ad alta efficienza 

mediante l'utilizzo di corpi illuminanti  adeguati e non dispersivi che permette di diminuire gli 

sprechi di energia con conseguente riduzione della spesa da parte del Comune. 

L’Amministrazione Comunale, interviene il Consigliere Sciacca Francesco, dovrebbe focalizzare 

la propria attenzione soprattutto sul centro storico, che presenta un sistema di pubblica  

illuminazione obsoleto e non a norma, intervenendo con la  sostituzione dei corpi illuminati 

esistenti con quelli di nuova generazione, nonché sulle zone periferiche, compreso Alcamo 

Marina, in cui l’illuminazione pubblica è carente o poco efficiente. 

Il Consigliere Castrogiovanni afferma che sono numerose le lamentele da parte dei cittadini 

alcamesi riguardo l’illuminazione pubblica in generale e in particolare del Centro Storico: Piazza 

della Repubblica, Piazza Bagolino e atrio dell’ex Collegio dei Gesuiti, oggetto quest’ultimo di 

numerosi atti vandalici. 

Alle ore 17,45 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Il Presidente Pipitone fa presente che un’impianto di pubblica illuminazione più funzionale 

contribuisce a migliorare la sicurezza degli automobilisti e degli altri utenti della strada.  Una 

migliore visibilità, continua il Presidente Pipitone,  riduce il rischio di  incidenti stradali,  nonché per 

i pedoni  il rischio di inciampare su ostacoli o superfici irregolari lungo percorsi pedonali e 

marciapiedi. 
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Alle ore 17,50 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Alle ore 17,50 esce il Consigliere Piccichè Davide. 

La Commissione propone, all’Amministrazione Comunale di Alcamo, di pianificare alcuni 

interventi specifici di illuminazione mettendo in relazione la tipologia e la larghezza delle strade 

alla scelta delle apparecchiature più idonee (lampioni, lampade, ecc.) presupposto fondamentale 

all'efficientamento del sistema d’illuminazione pubblica. 

La Commissione, in considerazione che l’impianto di pubblica illuminazione, presente nel territorio 

comunale è costituito da circa 6200 corpi illuminati di vecchia generazione, a vapore di mercurio o 

sodio, altamente inquinanti, con una bassa resa luminosa, di breve durata e che necessitano di 

continua manutenzione, ritiene utile e necessario che l’Amministrazione comunale approvi un 

progetto per il miglioramento funzionale, illuminotecnico, di sicurezza e di risparmio energetico 

degli impianti di pubblica illuminazione, che preveda la sostituzione di tutti  corpi illuminanti con 

quelli  di nuova concezione a “LED” a basso consumo, di maggiore durata e ad elevata efficienza 

luminosa. 

Il miglioramento della pubblica illuminazione permetterà agli utenti della strada di circolare nelle 

ore notturne con facilità e sicurezza, determinando anche l’eliminazione delle situazioni di 

maggiore pericolo, e dall’altro valorizzerà, sotto il profilo estetico e funzionale, l’intero territorio con 

indubbi benefici che andranno a ricadere positivamente sull’intera cittadinanza. 

La Commissione passa ad esaminare alcuni comuni siciliani che hanno effettuato la riconversione 

a “LED” degli impianti della pubblica illuminazione. 

Dopo un’ampio dibattito e avendo preso atto che non ci sono altri argomenti da trattare, alle ore 

18,25 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 

            IL SEGRETARIO                                                            IL PRESIDENTE           

           LIPARI GIUSEPPE                                                       PIPITONE ANTONIO 


